

# ANTE UNA TRAGEDIA

Publicamos a continuación todos los documentos emanados de fuentes demócratacristianas o de otras en que han participado militantes demócratacristianos, y relativos a los trágicos sucesos de Puerto Montt.

En el instante de procederse, por parte de la fuerza de carabineros, a un desalojo de pobladores que habían tomado ilegalmente un terreno, se produjo un choque entre ellos. Los carabineros hicieron uso de sus armas y hubo un saldo de nueve muertos y numerosos heridos, incluyendo también a elementos de la tropa.

El hecho conmovió hondamente a la opinión pública. El Gobierno manifestó su pesar y ayudó a los parientes de las víctimas.

Por cierto, era infaltable el aprovechamiento político por parte de los opositores.

Los textos de declaraciones insertos en estas páginas revelan la mentalidad de sus autores. Deploramos los hechos. Ellos darán, sin duda, lugar a investigaciones serias sobre las posibles responsabilidades que puedan haber a las autoridades civiles y policiales, como asimismo las de orden político a que haya lugar.

Al mismo tiempo, declaramos nuestra más profunda certeza de que el Gobierno demócratacristiano del Presidente Frei está formado por hombres de honda raíz democrática, respetuosos de los derechos humanos y cooperadores en una inmensa tarea en favor de las clases populares de nuestro país. El ataque enconado de la oposición no los alcanza. Pero, sin duda, es doloroso al extremo, observar cómo militantes del Partido, colo-

cados en puestos de responsabilidad pública por la misma victoria de la Democracia Cristiana, violen, en este caso, todas las normas de consideración humana y política. Sin mayor examen, sin discusión interna, contraviniendo los mandatos de la Directiva Nacional, relacionando estos hechos con interpretaciones políticas análogas a las de nuestros mayores adversarios, han ofendido el honor de sus compañeros y provocado el descrédito político del Gobierno.

Se ha creído quizás que era una buena oportunidad para reconquistar prestigios internos.

Algunos de los textos mencionados señalan que "no debe confundirse la lealtad con la complicidad".

Nosotros pensamos que es preciso no confundir el amor al pueblo con la cobardía. Atacar públicamente, como autor de un crimen político, a hombres cuya vida entera demuestra no sólo que no son criminales, sino que representan un denodado esfuerzo por llevar a la política los sentimientos humanitarios, la devoción por las ideas y el espíritu de sacrificio, nos parece incomprensible. Y si, al mismo tiempo, la tentativa de informar a sus compañeros de partido va unida a la demostración de la más completa solidaridad con colectividades que han hecho de la violencia y del crimen político una parte sustancial de su vocación política, entonces tales declaraciones aparecen como simplemente monstruosas.

Estas palabras eran necesarias para justificar la publicación de algunos de los textos mencionados.

**"Política y Espíritu"**

## DECLARACION DE DIVERSAS ENTIDADES ESTUDIANTILES Y POLITICAS

Las organizaciones abajo firmantes, ante los dolorosos e indignantes sucesos acaecidos ayer domingo 9, en la ciudad de Puerto Montt, donde carabineros, obedeciendo órdenes precisas y premeditadas del Gobierno, masacró a pobladores indefensos, dejando el triste saldo de nueve muertos y decenas de heridos, declaran que:

1.—ACUSAMOS al Gobierno demócratacristiano de Frei y Pérez

Zujovic de ser los culpables directos de estos lamentables sucesos que enlutan al pueblo de Chile. Nuevamente el Gobierno de Frei ha dejado al descubierto su política reaccionaria, al descargar contra el pueblo las balas criminales del Grupo Móvil, en lugar de intentar siquiera dar solución al drama habitacional que viven más de 500.000 familias chilenas. A los sectores populares (obreros, campesinos, estudiantes, pobladores, etc.) les asiste el derecho histórico de desarrollar cualquier método de lucha para reivindicar sus derechos. Los pobladores de Puerto

Montt, como de cualquier lugar del país, han llegado y llegarán a la ocupación de terrenos como un legítimo derecho a tener un sitio donde vivir, desesperados por largas, fastidiosas e inoperantes tramitaciones del Gobierno. Nada sacarán con culpar a los pobladores de estos graves acontecimientos.

2.—QUEREMOS llamar la atención que éste no es un hecho aislado; es una consecuencia lógica de la política reaccionaria, de clase, antipopular, continuista que, como otros gobiernos, es defensora de los mezquinos in-

tereses del imperialismo yanqui y de los grupos económicos más poderosos de Chile, llámense Alessandri, Pérez Zujovic, Edwards, Ibáñez y otros. Esta situación es característica del régimen capitalista que nos rige, donde las clases dominantes recurren a la masacre del pueblo para mantener sus privilegios, buscando acallar y amedrentar la lucha popular. La lucha organizada y unida de los trabajadores y de la juventud, por la solución de sus problemas, podrá detener las acciones criminales del Gobierno DC y de los enemigos del pueblo chileno. Los jóvenes reiteramos nuestro compromiso de estar siempre junto a los combates de nuestro pueblo.

Las organizaciones juveniles estamos convencidas de que solamente un gobierno dirigido por los trabajadores dará plena solución a los grandes problemas nacionales.

3.—LLAMAMOS a todas las organizaciones juveniles: gremiales, estudiantiles y políticas, a

condenar la política reaccionaria y criminal del Gobierno demócratacristiano de Frei y a expresar en la calle la protesta juvenil de repudio a las masacres de El Salvador, paro del 23 de noviembre, pobladores de Arica y pobladores de Puerto Montt. Solamente desarrollando la unidad en el combate diario, estaremos abriendo un amplio cauce a los anhelos de liberación del pueblo de Chile. Llamamos a la juventud chilena a una inmediata movilización para solidarizar moral y materialmente con los pobladores de Puerto Montt, recurriendo a la ayuda generosa que entregará el pueblo de Chile para con sus hermanos de clase.

#### EXIGIMOS:

a) La inmediata solución a los problemas habitacionales de los heroicos pobladores de Puerto Montt.

b) La inmediata libertad del regidor Luis Espinoza.

c) Una severa investigación de los hechos acaecidos el 9 de marzo en Puerto Montt.

d) La salida inmediata del Ministro del Interior, Pérez Z., por su directa responsabilidad que le cabe en los hechos.

e) Disolución del criminal Grupo Móvil, principal exponente del brutal aparato represivo del Gobierno.

Federación de Estudiantes de Chile (FECH), Federación de Estudiantes de la Universidad Técnica del Estado (FEUT), Federación de Estudiantes Industriales Técnicas y Especiales (FEITEC), Federación de Estudiantes Secundarios de Santiago (FESES), Departamento Juvenil Central Unica de Trabajadores de Chile, Juventud Radical de Chile (JR), Juventud Demócrata Cristiana de Chile (JDC), Juventudes Comunistas de Chile (JJ.CC.), Federación Juvenil Socialista de Chile (FJS), Unión de Federaciones Universitarias de Chile (UFUCH), Federación de Estudiantes Comerciales de Chile (FECOCH).

#### DECLARACION DE LA FEDERACION DE ESTUDIANTES DE LA UNIVERSIDAD DE CHILE

La FECH emitió ayer la siguiente declaración:

"El Comité Ejecutivo de la Federación de Estudiantes de Chile (FECH), reunido en sesión extraordinaria en el día de hoy para analizar la brutal represión de que fueron objeto 91 familias de Puerto Montt que luchaban por obtener una solución a su problema habitacional después de meses de espera y que significó la muerte de siete pobladores y varias decenas de heridos,

"DECLARA:

"1.—Que responsabiliza de esta acción al Ministerio del Interior y en especial a su titular, el Ministro Pérez Zujovic, por reiteración de medidas represivas en contra de los sectores populares que buscan en forma desesperada una solución que mejore sus miserables condiciones de vida.

"2.—Que la permanencia en el cargo de este Ministro constituye un peligro permanente de repetición de medidas similares que ocasionarán consecuencias aún más dolorosas para los trabajadores y estudiantes.

"3.—Que esta acción no es sino una manifestación de la política de mano dura hacia las justas

reivindicaciones de los trabajadores chilenos y que ya ha ocasionado dolorosos sucesos como los acaecidos en El Salvador el 23 de noviembre de 1967 y como los sucedidos este año en Arica.

"ACUERDA:

"1.—Enviar una delegación integrada por el presidente de la FECH y dos vocales que viajen a Puerto Montt a expresar la solidaridad de los estudiantes con los pobladores.

"2.—Llamar a los Centros de Alumnos de las escuelas que han reiniciado sus actividades académicas a solidarizar realizando un paro por 24 horas en el día de mañana y llamar a todos los estudiantes a una manifestación callejera que se iniciará a las 19 horas en el local de la FECH.

"3.—Llamar a la Central Unica de Trabajadores y demás Federaciones de Estudiantes a realizar una concentración pública en que estudiantes y trabajadores manifiesten su repudio a la política represiva del Gobierno y de solidaridad con los pobladores de Puerto Montt.

"Por la unanimidad del Comité Ejecutivo.

Gustavo Villalobos S., Secretario General; Jaime Ravinet de la Fuente, Presidente de la FECH".

## DECLARACION DE LA DIRECTIVA NACIONAL DE LA JUVENTUD DEMOCRATA CRISTIANA

El presidente y el secretario de la Juventud Demócrata Cristiana, Enrique Correa y Eugenio Díaz, respectivamente, suscribieron ayer la siguiente declaración sobre los sucesos del domingo en Puerto Montt:

"Ante los sucesos trágicos acaecidos en Puerto Montt el domingo recién pasado, la Juventud Demócrata Cristiana declara:

"1.—Este nuevo acto represivo del Gobierno no es sino la consecuencia de una política cada día más alejada y contraria a los intereses populares, que necesita, por tanto, imponerse cada vez con una cuota mayor de autoritarismo. Esto no es sino la demostración de la incapacidad del Gobierno para cumplir la tarea de unir al pueblo para destruir el poder antipopular de la derecha económica. La creciente vacilación y debilidad gobiernista, lo obliga a ser cada vez más obsecuente con los poderosos y cada vez más duro con el pueblo. Ante una derecha triunfante, el Gobierno parece disputarle apoyos y clientelas. No es éste el mejor camino. El PDC ofreció una salida al Gobierno: destruir con el apoyo del pueblo, en tres años, el circuito

básico del poder capitalista. Esta es la oportunidad de liderar al movimiento popular, en vez de reprimirlo con balas y grupos móviles. El Gobierno no aceptó y optó por el camino antipopular de ser guardián de un "capitalismo eficiente". Los guardianes que los capitalistas prefieren en esta hora son los gorilas. Se trata, entonces, para ganar su preciada confianza, de demostrar que éste es un gobierno tan eficaz para defender el orden como lo es el de Onganía y otros.

"2.—Símbolo y personificación de esta derechización creciente y causante directo de estas nuevas muertes que sufre el pueblo, es el Ministro del Interior, Edmundo Pérez Zujovic. La JDC exige su inmediata salida, porque de nada sirven las explicaciones y excusas que este señor acostumbra a dar periódicamente al partido, si apenas termina su mea culpa reafirma su conducta anterior. El partido debe castigar en su persona los crímenes cometidos materialmente por las fuerzas policiales en Pto. Montt.

"3.—De nada sirven las explicaciones que tratan de atribuir a "agitadores" las tomas de terrenos ocurridas en Pto. Montt. Es el viejo cuento de los derechistas, gastado y trágico, que trata de explicarse la lucha

popular, tanto del pueblo mismo, de su miseria y su abandono, como el resultado de agitación externa. Es el camino de Pacheco Areco en Uruguay y de González Videla, y la Ley de Defensa de la Democracia. La prueba más clara de la falacia y mala intención de esta explicación es el hecho de que en Puerto Montt hubieran ocurrido cerca de 10 tomas anteriormente, con participación incluso de compañeros del PDC. La incapacidad del Intendente de Llanquihue, que nunca supo dar solución adecuada a estos problemas, es otra de las causas directas de las muertes que hoy día el pueblo sufre.

"4.—Nuestra convicción más absoluta es que el pueblo se libraré de las balas sólo cuando estén en el poder de verdad y en el Estado como en su propia casa. Sólo en un Estado y en un Gobierno ajeno y opuesto a los intereses dominantes, el pueblo se libraré de la represión, injusticia y explotación.

"5.—La JDC acuerda asistir, mediante un dirigente, a los funerales de las víctimas en Puerto Montt y sumarse a todos aquellos actos que CUT y UFUCH organicen en protesta por esta vergonzosa masacre".

**Enrique Correa Ríos**, presidente nacional.

## DECLARACION DE LA JUVENTUD DC DE PUERTO MONTT

Ante las declaraciones formuladas por el presidente nacional de la Juventud DC, Enrique Correa, suscrita por él y por el secretario general, Eugenio Díaz, el presidente comunal de la JDC de Puerto Montt, Héctor Jeldres, declaró:

"Desautorizamos la declaración formulada por dichos personeros, en relación a los acontecimientos sucedidos en la mañana del domingo en Puerto Montt, a raíz de la toma de posesión ilegal de terrenos.

"Estimamos que en este momento la directiva nacional, por carecer de los antecedentes completos y fidedignos sobre la materia, no está en condiciones de representar el sentir de los jóvenes demócratacristianos.

"Por lo antedicho, es falso que la Juventud del Partido Demócrata Cristiano de Puerto Montt haya participado directa o indirectamente en la toma de posesión de dichos terrenos y no le cabe responsabilidad en los luctuosos sucesos ocurridos.

"Responsabilizamos únicamente de lo ocurrido al regidor socialista y diputado presuntamente electo, Luis Espinoza Villalobos, como autor material de lo acontecido y culpable de las numerosas bajas de pobladores que fueron utilizados como elementos para fines personalistas y políticos.

"La Juventud DC de Puerto Montt espera que se aplique la mano dura contra todos estos agitadores profesionales que utilizan al pueblo para derrocar al Gobierno que el mismo pueblo eligió".

## DECLARACION OFICIAL DE LA SECRETARIA NACIONAL DEL PDC

En nombre del primer Vicepresidente Nacional, señor Bernardo Leighton, y por ausencia del Presidente Nacional, senador Renán Fuentealba M., esta Secretaría Nacional declara que: desautoriza en todas sus partes la declaración del Presidente Nacional de la Juventud Demócrata Cristiana relacionada con los hechos acaecidos en Puerto Montt y requerirá la inmediata constitución del Tribunal Nacional de Disciplina para que aplique las sanciones correspondientes.

### SECRETARIA NACIONAL

Santiago, 10 de marzo de 1969.

#### DECLARACION DE LOS CAMARADAS GUMUCIO, JEREZ, SILVA, SOTA Y CHONCHOL

"Los dolorosos sucesos de Puerto Montt, que lamentamos profundamente ocurran en un gobierno demócratacristiano, son de aquéllos que no permiten guardar un silencio que podría aparecer como un acto de tácita aceptación.

"No se puede limitar lo sucedido a sólo un problema de autoridad. Menos aún justificarlo, calificando como actitud sediciosa la legítima protesta popular provocada por la difícil situación habitacional que, aun cuando no es de responsabilidad del actual gobierno, corresponde a una angustiosa realidad.

"Las declaraciones de las directivas de la JDC, de la FECH y de la UFUCH son serias y en-

juician con extraordinaria valentía una situación política que excede claramente los hechos ocurridos.

"Coincidimos con lo expresado por el presidente del PDC en el Consejo Plenario de Cartagena, que el Partido debe ser solidario con todo lo bueno y lo malo de la acción del Gobierno, pero creemos que él, como cualquier militante demócratacristiano, debe entender esa solidaridad limitada a las políticas que se deciden en el seno del Partido. La represión popular siempre ha sido condenada por el PDC y por lo tanto no cabe solidaridad alguna con la política representada por los actos que deploramos, ni con sus responsables directos.

"Insistentemente y dentro del marco de la disciplina y del diálogo interno, hemos luchado por

acentuar en forma clara el espíritu revolucionario que debe presidir los actos del gobierno demócratacristiano. Ahora más que nunca, frente a la prepotencia de la Derecha, que aprovecha los luctuosos sucesos de Puerto Montt para llevar aguas a su molino, reafirmamos nuestra convicción que por sobre los sectarismos partidistas se hace indispensable unificar a todas las fuerzas políticas y sociales, que están dispuestas a impedir el regreso de la oligarquía al poder y a instaurar un gobierno popular en Chile.

"La desgraciada repetición de hechos como éste, que el país enfrenta hoy y que perjudican gravemente el destino popular del Partido, nos ha obligado a hacer pública expresión de nuestro pensamiento".

#### DECLARACION DEL DIPUTADO JULIO SILVA SOLAR

Telegrama a Enrique Correa

"Comparto plenamente declaración de ustedes. No hay que confundir la lealtad con la complicidad". Firma, Julio Silva Solar, diputado.

#### DECLARACION DEL SUBSECRETARIO DEL INTERIOR, CAMARADA JUAN ACHURRA

"Me parece increíble que siendo ellos antiguos militantes del Partido Demócrata Cristiano hayan emitido esta declaración sin ni siquiera haber hecho la menor consulta al Ministerio del Interior para imponerse de los hechos.

"Me parece, además, increíble que califiquen de seria la declaración que a este respecto hicieron el presidente y el secretario general de la Juventud Demócrata Cristiana, declaración que adolece del mismo defecto.

"Más que declaraciones de militantes del Partido Demócrata Cristiano y de militantes de un par-

tido, parecen declaraciones de personeros de la extrema izquierda, que estuvieran interesados en el fracaso del Gobierno.

"Todo esto lo digo a título personal, porque realmente esta declaración me ha sorprendido y no ha podido menos que causarme una verdadera congoja. Creo que un mínimo de lealtad entre militantes de un mismo partido y una mínima lealtad sobre todo cuando se trata de un partido de Gobierno, obliga a ser sumamente cauteloso para emitir juicios sobre hechos tan dolorosos como éstos.

"Lo que más censura de esta declaración es que se pretenda sacar provecho político de esta situación. Porque la verdad, dicha tal como es, es que la conclusión que se quiere sacar por estos militantes del Partido Demócrata Cristiano de los hechos acontecidos en Puerto Montt es que a raíz de esto hay que ir a una unión de fuerzas populares políticas y sociales que estén dispuestas a impedir el regreso al poder de la oligarquía e instaurar un gobierno popular en Chile.

"Todos sabemos lo que para estos personeros significa esa unión de fuerzas populares. Significa una unión con el Partido Comunista y una unión

con el Partido Socialista. Y yo personalmente quiero decir que si hay alguien responsable de lo sucedido en Puerto Montt, es el Partido Socialista.

Este partido desde hace más de un año en sus declaraciones responsables de sus más altos personeros ha estado instigando a la vía armada; ha estado despreciando la vía electoral y ha dicho que la usa en la medida que le sirva para conseguir sus fines últimos. Ha incitado a la toma de terrenos en diversas oportunidades.

"Aquí estamos frente al resultado de esta violación de la ley y a esta instigación para alterar el orden público".

## DECLARACION DEL PARTIDO NACIONAL DE PUERTO MONTT

"El país vive, desde hace años, un proceso de modernización que envuelve grandes transformaciones políticas, económicas y sociales, y que ha podido llevarse adelante dentro de la democracia y de la libertad. Se podría agregar que somos uno de los casos de excepción en un mundo de violencia, dictaduras e imperialismo.

Incorporar a los sectores marginados a esta etapa de desarrollo —v hacerlo dentro de la ley— ha sido una de las metas centrales del actual gobierno. Para este fin no ha habido esfuerzo que no se realizara, impuesto que no se estableciera, modificación constitucional que no se buscara, organización popular que no se estimulara.

Especial interés se ha puesto en resolver el problema habitacional de todos los sectores, pero destacadamente de aquellos de más bajos ingresos para los cuales hay en marcha la operación sitio que, con todos sus defectos, está acabando con las poblaciones callampas y los grupos de allegados en el país, y que ya lleva más de cien familias instaladas.

Se está en un camino racional y eficaz de soluciones.

El comunismo y el socialismo, en especial, se han destacado procurando quebrar este proceso con inconfesables fines electorales —como lo vio el país hasta hace pocos días en la propia ciudad de Santiago y a través de declaraciones del propio Secretario General del Partido Comu-

nista— o como parte de una política de violencia y de guerrillas urbanas o rurales, pública y categóricamente sostenida por líderes socialistas e hipócritamente explotada por la derecha a través de sus periódicos.

Los desgraciados sucesos de Puerto Montt forman parte de este cuadro. Todos los antecedentes conocidos indican que se trató de un acto premeditado hasta en sus más mínimos detalles, repitiendo la ocupación de un terreno ya destinado a otros nobladores, casi con el fin exclusivo de provocar una confrontación con la fuerza pública, y crear en la región y en el país hechos político-policiales cuya existencia parece ser necesaria para mantener la "unidad" de ciertos sectores.

Explotando urgencias innegables de los sectores populares para los cuales trabaja y vive este Gobierno, se trata de llevar al país a una situación en la que se haga poco menos que imposible mantener la ley y la libertad, y en la cual serán las primeras víctimas los propios grupos políticos instigadores de los sucesos de Puerto Montt o del Salvador.

2º) Es en esta circunstancia que resultan absolutamente extrañas e inexplicables las declaraciones de sectores de la juventud y de algunos dirigentes demócratacristianos. Ni el justificado dolor que todos sentimos y compartimos puede explicar juicios absolutamente desprovistos de base y que suponen como no existentes hechos reales y

## DECLARACION DE SENADORES

comprobados por cualquier chileno.

Es de todos conocido que en 8 veces anteriores, un descontrolado dirigente socialista de Puerto Montt creó hechos parecidos que afortunadamente pudieron ser superados por las autoridades del Estado y por funcionarios de las instituciones habitacionales, no sin que jefes del Cuerpo de Carabineros —no sólo tropa— en varios casos sufrieran agresiones graves, porque lo que se buscaba eran muertos y no casas. Se ha tratado de manera continuada —y tememos que se procure seguir buscando en el futuro— "situaciones políticas que exceden claramente lo ocurrido", aunque esté de por medio el dolor y la tragedia del pueblo.

Encontramos superficiales juicios y cargos a las autoridades centrales del país emitidos sin información previa alguna, porque sólo mentes apasionadas pueden concebir que a mil kilómetros de distancia se estén urdiendo, por el Gobierno, tragedias en cuyo final siempre y reiteradamente resulta culpado y dañado el propio Gobierno. Si ni aún bajo el control del más duro stalinismo la verdad dejó de abrirse paso, creer que en un régimen democrático cualquier político culpable permanezca inmune, es afirmar una necedad intelectual e histórica.

3º) Sostenemos categóricamente que ni aún las trágicas provocaciones, como las de El Salvador o Puerto Montt, o las que se tengan planeadas y toda su ex-

plotación demagógica, harán cambiar un ápice la vocación popular, nacional y revolucionaria del Gobierno de la Democracia Cristiana.

Durante este régimen el traspaso del Poder a los sectores medios y postergados, en la ciudad, en el campo o en las minas, es un hecho transformador de tal magnitud que un nuevo Chi-

le está surgiendo ante nuestros ojos.

Ningún odio, ninguna incompreensión externa o interna, ningún egoísmo, ninguna visión extorsionada de la realidad chilena podrá impedir este avance del pueblo.

Y en esta hora como en otras expresamos nuestra solidaridad

profunda hacia el Gobierno que el pueblo eligió para dirigirlo, en la democracia y en la libertad, al cumplimiento de sus destinos históricos.

**Ignacio Palma, Alejandro Noemi, Benjamín Prado, José Musalem, Tomás Reyes, José Foncea, Patricio Aylwin, Raúl Gormaz, Ricardo Ferrando y Tomás Pablo, senadores.**

## DECLARACION DEL DEPTO. NACIONAL DE POBLADORES DEL PDC

Frente a los luctuosos sucesos ocurridos el sábado y domingo pasados en la ciudad de Puerto Montt, el Departamento Nacional de Pobladores declara:

1º Una vez más el país lamenta la pérdida de vidas de modestos pobladores inmolados por tratar de conseguir el anhelo primario de todo ser humano, cual es tener un lugar donde vivir.

2º Junto con esto el Departamento Nacional de Pobladores del PDC, lamenta que un sector de los pobladores del país esté dejándose llevar por dirigentes políticos irresponsables que mediante la violencia y la ilegalidad pretenden solucionar su problema habitacional, en circunstancias que el país es testigo de la constante preocupación del Gobierno para dar a todos los pobladores de Chile una adecuada solución habitacional, como lo son programas como la Operación Sitio, Operación Emergencia, Impulso a la autoconstrucción, y otros.

3º Es indudable que la mayor parte del esfuerzo de este Gobierno se ha volcado precisamente en la solución de los problemas de las clases más desposeídas. No solamente respecto a la solución del problema concreto sino dándole las herramientas necesarias para que el pueblo se organice y participe plenamente en todos los aspectos de la vida nacional. No otro es el significado de la Ley de Juntas de Vecinos y demás organizaciones comunitarias.

4º El Departamento de Pobladores condena a aquellos dirigentes políticos que cobardemente empujan a los pobladores a aventuras en las cuales arriesgan sus vidas y las de sus mujeres e hijos en circunstancias que esos dirigentes no arriesgan ni tan siquiera "su pinta" pues se esconden oportunamente.

5º El Departamento de Pobladores del PDC reclama una acción enérgica contra el aventurero de la política y loteador brujo responsable de la vida de nuestros compañeros.

6º Queremos hacer un llamado a todos los pobladores de Chile para que respeten el derecho de sus compañeros que con esfuerzo y sacrificio se han hecho acreedores a la obtención de un lugar donde vivir y que se ven frustrados por acciones irresponsables que les dejan sin sus terrenos.

7º Finalmente, rechazamos las declaraciones de aquellos que apoyan los hechos delictuales ocurridos en Puerto Montt, cuyas consecuencias todos lamentamos, ya que a nuestro juicio, ellas están guiadas por un oportunismo irresponsable que no podemos aceptar.

Carlos Morales Espinoza, Secretario Nacional; Hugo Claude Dellepiane, Director Nacional.

Santiago, 10 de marzo de 1969.